



Salle Saint Bruno

RAPPORT MORAL

2020

9 rue Saint Bruno, 75018 Paris
01 53 09 99 22 – contactssb@sallesaintbruno.org
www.sallesaintbruno.org – www.gouttedor-et-vous.org

UNE SECONDE ASSEMBLÉE GÉNÉRALE COURTE, PROTOCOLAIRE ET RÉDUITE À SA PLUS SIMPLE EXPRESSION, EN ESPÉRANT QUE CE SOIT LA DERNIÈRE DE CET ACABIT !

Alors que l'année 2020 avait si bien démarrée pour inaugurer nos locaux enfin rénovés et fêter la bonne année. Une soirée alléchante où l'on mélangeait nos meilleurs ingrédients : des bénévoles et volontaires -bien frais-, des salarié·es -plutôt murs-, des adhérent·es et partenaires -à point -. Je ne vous refais pas le coup de la recette de cuisine mais tout de même, souvenez-vous, elle était vitaminée et durable ! Quel coup dur le confinement qui s'en est suivi. Coup dur pour nos activités, et pourtant largement poursuivies grâce à la mobilisation pleine et entière de l'équipe qui accueillait Jacob, nouvel animateur médiateur de l'EPN qui signait son contrat le 16 mars... Coup dur aussi et surtout pour toute une catégorie de population qui allait vivre ce qu'aucun scénario de science-fiction n'avait encore osé. Un film sur une pandémie mondiale aussi long et réaliste : on ne l'aurait jamais produit. Rassurez-vous, je vous épargnerai ici, un long discours sur la crise, vos masques en disent déjà long.

Reprendons l'année passée, l'équipe a su non seulement se réinventer mais sous la houlette de la SSB et du Centre Social nous avons renoué avec notre ADN : faire vivre l'Inter-Asso. Au fil des jours et des semaines de confinement, nous avons partagé, mutualisé, capitalisé nos analyses et expertises pour chercher des appuis à ce que nous constatons : la crise n'est pas juste sanitaire. Elle se déroulait sous nos yeux, heurtant les plus fragiles tout en faisant naître de nouvelles précarités auxquelles nous devrons faire face dans les mois et sans doute les années à venir.

Toujours en 2020, l'idée de renouer avec une fonction d'Observatoire a fait son chemin, nous avons voulu, là encore, remettre l'ouvrage sur le métier, donner le change au poète « Hâitez-vous lentement, et, sans perdre courage ». Elaborer nos propres données, observer et comprendre ce dont on veut nous faire témoigner. Quartier Témoin, la dernière trouvaille ministérielle. Je crois que si l'on voulait vraiment nous faire témoigner, il n'y avait pas à sur-occuper l'espace d'une police qui interroge la justice. Alors que nous, associations signes de vitalité démocratiques, d'engagement citoyen, rêvons de co-construction de l'action publique, on attend encore et toujours les invitations, faut-il s'incruster ?

La Mairie de Paris renouvelée, j'en profite pour féliciter le nouvel exécutif installé en 2020, s'est engagée sur quelques points, notamment avec la charte signée avec les associations, nous attendons patiemment mais fermement les prochains actes. Dans ce paragraphe, ce passage par les urnes, je ne peux pas éviter le sujet des prochaines élections régionales. Surtout, n'oubliez pas de voter, en conscience, premier tour le 20 juin. Les lycées, les transports et l'action économique dans notre région sont de véritables enjeux qui ne se passent pas d'un bulletin. Je n'irai pas plus loin, je risquerai de glisser et sortir de ma fonction... Si, quand même, on peut toujours espérer de retrouver un soutien futur à nos projets, soutien que l'on a perdu il y a 5 ans, qui sait ? Voir même rêver d'une politique pour l'emploi associatif, un petit dispositif même pas grand mais suffisamment sérieux pour bien porter son nom, si quelqu'un m'entends, sait-on jamais !

Tout ça, puisqu'aux besoins sociaux nos réponses associatives cherchent à être les mieux placées, avec, tout-contre ou contre toutes politiques publiques. Avec et tout-contre les politiques sociales, solidaires, inclusives. Mais contre toutes celles qui cherchent à nous séparer, nous diviser, diminuer nos libertés. J'en veux à la dernière Loi CPR dangereuse pour les libertés associatives et sa vision de la laïcité ou la réforme de l'assurance chômage qui, une fois de plus, va mettre à mal notre protection sociale. En écrivant ce rapport moral, je m'interrogeais : depuis quand n'a-t-on pas eu d'avancée sociale ? Vous savez ces lois, ces réformes qui nous rendent si fièrement progressistes ! J'ai eu du mal à trouver... C'est pourtant pas les idées qui manquent, ni le pétrole d'ailleurs.

De notre côté des idées on en a, on parvient même à les organiser, les écrire pour les faire vivre ensuite. C'est grâce à cela qu'on est parvenu à obtenir le label « Fabrique de territoire » qui nous permettra de valoriser, développer et partager nos ressources et sans doute de mieux structurer nos actions : celles pour la transition écologique ou celles pour mieux coopérer avec les pratiques de l'éducation populaire, ou encore celles pour des outils numériques plus partagés et plus accessibles etc.

Aux mots je préfère les actes, comme à l'injustice je préfère la révolte, alors je nous souhaite pour 2021 plus qu'une Fabrique ou une Relance, une douce folie, le cœur battant vers l'engagement associatif, et de retrouver nos rires joyeux devant la scène ou autour du bar de la Fête.

J'en ai peu l'occasion alors un dernier mot de remerciements et de reconnaissance à toute l'équipe, aux membres du CA et du bureau, en particulier Adrien, trésorier hors-pair, magicien du tableur et des graphiques.

En conclusion, une pensée chaleureuse pour Estelle qui vogue vers de nouvelles aventures associatives après 10 ans passés à nos côtés, encore, merci. Je sais que tu me lis et cette fois sans avoir pu reprendre ma bafouille pour corriger mes innombrables fautes. Je me proposerai, au CA électif des prochains jours, de rester en binôme avec Fabrice qui entrera en fonction en juin prochain et en qui j'ai déjà confiance pour diriger nos projets et l'équipe. J'en termine en profitant pour vous dire qu'au bureau, il fait bon, on rit et qu'il reste des places, renouveler nos instances dirigeantes c'est aussi un signe de vitalité. A bon entendeur, je vous dis au 10 juin prochain pour le Conseil d'Administration de la plus belle association du monde, et oui, rien que ça !

Cécile SAJAS, Présidente

#Association

#EducationPopulaire

#Engagement

#Citoyenneté

#Démocratie

#Inclusion

#Insertion

#JusticeSociale

#Collectif

#Partenariat

Assemblée Générale, 27 mai 2021